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世界へのプレゼントになろう RI会良

2015～2016年度 K~RラビンドランNo. 42
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言

今日の例会 ………………….……………“

第1598回 平成28年6月14B(火）

友愛○コ曰

るようになりました。

「外来語」というのは主として幕末以降に西洋から入

ってきた言葉を指しています｡1540年ポルトガル人が

種子島へ鉄砲を持込みました。そしてポルトガル語も日

本に由来しました。カルタ、これは天正カルタともいわ

れ花札の元とされています。コンペートウ（金平糖)、

織田信長が宣教師からもらったという砂糖菓子です。ビ

ードロ、これはガラス、ビー玉のことで、テンプラは調

味料を意味するテンペー□がなまって天ぷらになった

といいます。その他パン、ボタン、タバコもポルトガル

から来ています。オランダから来た言葉もあり、ガラス

などを含めて渡来語ともいわれています。

明治以降は西洋語が大量に入ってきました｡芸術用語

はフランス語、鉄道用語はイギリス語、医学用語はドイ

ツ語が多く見られています。また本来日本にあった言葉

より外来語が主に使われるようになったものもありま

す。乳、牛乳がミルク、葡萄酒がワイン、乗合自動車が

バス、収集がコレクションなどです。アメリカからの英

語がそのまま日本語表記されたものも多数あります｡現

代では日本語では何というのかよくわからないまま外
来語表記が閨歩している状況も見られるようです。イノ

ベーション、 IT、 ICTなど・ ・。

「外行語」は日本から海外へ渡ってその国で定善した

言葉を指します｡オックスフォード英語大辞典にも載っ

ている日本語で一番古いのが「ボンズ」という言葉だそ

うです。ズボンのことではなくお坊さんのことです。ポ
ルトガルから来日したフランシスコ・ザビエルがイギリ

スに持ち帰った言葉といわれています。その後、ワキザ

シ、スシ、ナリキン、アキタケンもそのまま海外で使わ

れています。戦後、パチンコ、カラオケ、サムライ、ニ

ンジャ、ゲイシャ、ヤクザも海外に渡っています。ジュ

ウドウは日本が発祥ですが海外の方が盛んになりつつ

あります｡東日本大震災でも大きな被害を出した津波も

TSUNAMIとして海外でも使用されています。最近で

はアニメ、ケイタイも英語大辞典に載るようになったよ

うです。

言葉は生きています。日本語も外来語もお互いに正確
な意味が伝わるよう、適正に使いたいものだと思います。

先回の例会

第1597回 平成28年6月7日（火）曇

RCC活動報告

樹木医カシナガ消防団川島大次様

◆君が代

◆我らの生業

◆インターアクトソング

◆ゲスト紹介

RCC隊員 樹木医カシナガ消防団川島大次様

◆出席報告

会員37（31 ）名 出席21名

出席率 67．74 ％

前ﾉﾏ回5/24（修正出席率） 93．94％

|大谷幹事報告’

1）ロータリーの友6月号が届いておりますのでお帰り

にお持ち下さい

2）次週例会終了後、今年度最後の理事役員会を開催致
しますので理事役員の皆様はご予定下さい

|樫尾会長挨拶’

日本ではいろいろな言葉が使われ

ていますが、日本以外から入ってき

て国内で定言した言葉を「外来語｣、

日本から海外へ行ってその国で定

言した言葉を「外行語」といってい

ます。

日本では以前より大和言葉がつ
かわれていました◎馬、梅、寺など

います。その後中国から文化と共に
；入ってきました。これは漢語といわ
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は大和言葉とされています。その後中国から文化と共に

漢字を用いた言葉が入ってきました。これは漢語といわ
れています。ひらがな、カタカナと共に漢字が用いられ

－

会長秀一~マ『ロ'一タリーに感繍制 樫尾冨三 癖睡祷勘舗§稔梗棚して聡ります。



今年はこの林（ふくしの森）の10本の樹木に殺菌剤の

樹幹注入（防除方法）行いました。この技術にも進化が

見られました｡今までは幹に穴をあけて､アンプル(200

mlのプラスチック製容器）を取り付け、 1週間程度設

置することで、薬剤を樹に吸い込ませていましたが、そ

の新しい技術は幹に穴をあけ（ここまでは同じ)、専用
の器具を使い、高濃度に濃縮された薬剤を直接（アンプ

ル等を使わずに）幹に打ち込みます。 （これで完了）こ

の新しい技術により、穴をあけるのは同じですが、穴の

径が小さくてすむ（樹にダメージが少ない)、アンプル

が必要なくなる(運搬や設置したアンプルの回収が必要
なくなる）等の改善が見られました。こういった技術改

善も樹木医、大学、薬剤メーカーが協働で活動を継続し

てきたからこそだと思います。一緒に作業をしながら、

問題点を共有し、改善策を考え、その改善されたものを

試すという事を繰り返すことが､新たな技術の開発に繋

がったと思います。

この林でも愛知県、森林総合研究所、薬品メーカー、造

園会社そして、千種ロータリークラブの協力を経て、日

本福祉大学福田教授と愛知県樹木医会カシナガ消防団

が協働でこの防除作戦が展開され､被害を食い止めるこ

とが出来れば、被害地での防除方法が確立でき、カシナ

ガ被害の拡大を食い止めることとが出来そうです。

私達消防団の出来ることは非常に小さく微力ですが、こ

れだけの仲間や支援が集まり大きな成果になりつつあ

ります。このような活動こそがカジナガ消防団の目指す

ところであります。これからもこのような活動が出来る
よう日ﾉﾏ努力して参ります。

◆RCC委員会 大口弘和委員長

Rotan/CommunityCorps-RCC

（□一タリー地域社会共同隊）

RCCとは

RCC(□一タリー地域社会共同隊）は、□－タリーク

ラブの提唱によって結成されるRI認証奉仕プログラム

です。□一タリーの奉仕活動に賛同し、その地域社会に

居住、就職、就業中の□一タリアン以外の少なくとも

10名以上の成年男女によって組織されます。提唱□－

タリークラブの指導の下、毎年少なくとも一つ、その地

域社会のためになるプロジェクトを実施することにな

ってます。

RCCの生い立ち

RVCは、 1985年の国際大会でRI会長エレクトのマッ

ト・カパラス氏の提案により、3年間のパイロットプロ

グラムとして始まりました。カパラス氏は、フィリピン

の出皇です。当時のフィリピンは非常に政情が不安定

で、都市と農村の貧富の差も激しい有様でした。農村の

人々は、本当に貧困にあえいでおり、この窮状から農民

を何とか救いたいという思いから始まったものが､RVC

です。良い成果を得られたことから、3年後の1989年

RIの公式プログラムに採用されました。また、同時に

先進国向けのプログラムとして、RCCの名称も承認さ

れました。その後、RVC、RCCあるいはRCSCの名称

が混在していましたが、 1999年にRIの理事会でRCC
に名称が一本化されました6

◆RCCカシナガ活動報告

樹木医カシナガ消防団 川島大次様

カシノナガキクイムシが病原菌を媒

介することで発生するナラ類集団枯

損（暹称「ナラ枯れ｣）とは、このカ

シノナガキクイムシが食料として持

込む菌によって起きる水分ストレス

によりブナ科の樹木(ドングリの木）

が枯れてしまう樹木の伝染病です。

平成27年度名古屋市内で1000以
冒れています｡名古屋市東部から三河

』壗
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上の枯損木が確認されています｡名古屋市東部から三河

地方にかけては依然として拡大傾向にあります｡私たち

カシナガ消防団も拡大防止に努めております。

今年は日本福祉大学美浜キャンパスの学校林（ふくしの

森）において、総合的防除の研究が愛知県樹木医会と日

本福祉大学や薬剤メーカーを中心に実施されました。カ

シナガ消防団もこの研究に参加しました。

現在のところ、ナラ枯れに対して完全な治療方法はあり

ませんが、次のような防除方法があります。ナラ菌に効

果のある殺菌剤を樹木に吸い込ませる方法（樹幹注入）
です。人間で例えるなら予防注射です。

殺菌剤を舂～初夏（対象木の展葉期以降）に樹幹注入し

ておくと、カシナガに加害されても樹体内に拡散した殺

菌剤の有効成分により、長期間ナラ枯れの発病・枯死か

ら樹木を守ります。具体的な方法は、辺材（樹皮のすぐ

内側）のところで菌が繁殖するので辺材(深さ約3セン

チから3．5センチ)のところに確実にドリルで穴をあけ

て自然圧で殺菌剤をすわせていきます。

小林英毅

本日は今期最後の囲碁会です。

4階桐の間でお待ちします

大谷恩

リオオリンピック女子バスケットボール12名、日

本代表に桜花学園高校卒業生が3名選ばれました。
応援宜しくお願い致します。

足立

柵木

鍋野

太田

鈴木

舎人

吉田

郎
明
幸
孝
三
昭
玄

一
充
可
和
聖
経

萩原喜代子

松岡多加倫

西川豊長

笹野義舂

竹内眞三

碓氷美佳

樫尾

宮尾

大□

鈴木

谷□

渡邊

二
司
和
之
優
市

富

紘

弘

理

源

計21件

|合計39, 000円’
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次回例会 平成28年6月21日（火）
最終夜間例会

18:OO 松楓閣


